

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica tres veces á la semana al precio de 3 rs. en cada mes adelantados en toda la isla y 12 trimestre fuera de ella. Los anuncios á medio real linea. Un número suelto medio real.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda y en Alayor D. Jaime Bofill.

Los anuncios se admiten hasta la una de la tarde.

CORREO DEL SABADO.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 27 Marzo.

Ministro guerra.—Capitanes generales y comandante general de Ceuta:

La fraccion federal que entro de Francia hace tres dias mandada por Ramon Sala ha sido ayer batida y dispersada, cogiendo 9 prisioneros de los 25 hombres de que se componia.

En el resto de la peninsula tranquilidad completa.

Madrid 28 marzo.

Las noticias de Francia siguen siendo tranquilizadoras.

En todos los departamentos reina completa tranquilidad.

La situacion de Paris continúa siendo la misma.

Madrid 27 marzo.

—Paris 26.—El comité central ha dado su última alocucion declarando terminada su mision y proclamada la solidaridad del pueblo de Paris, recomendando que se elija á trabajadores y se escluya á abogados y habladores.

La federacion parisiense de la Sociedad internacional ha hecho una declaracion diciendo entre otras cosas que la autoridad que se establezca en Paris debe escluir toda ingerencia estrana, sin aceptar prefecto ni magistrados que sean nombrados por el poder central.

Los periódicos ingleses prevén la reocupacion de Paris por los prusianos.

El comité central ha votado unánimemente la libertad del general Chanzy, quien se ha dirigido á Versalles.

El almirante Saisset ha salido de Paris con direccion á Versalles despues de haber mandado evacuar los puntos ocupados por la guardia nacional. Los rebeldes han abandonado tambien varios puntos que ocupaban, pero siguen ocupando las Casas Consistoriales, la prefectura de Policia y la plaza Vandomme.

Se asegura que la destitucion de M. Lullier reconoce por causa los trabajos que habia hecho en el seno del comité en favor de la conciliacion.

A las cuatro de la tarde aumenta el número de electores en los comicios. Se cree que triunfarán las candidaturas de los actuales alcaldes y diputados. Paris presenta el aspecto ordinario de los domingos.

Se asegura que el comité central ha obrado bajo la influencia de Delescluze, Félix Pyat y otros que no han querido dar la cara.

Ningun individuo del comité figura en las candidaturas.

La izquierda republicana ha celebrado tres reuniones en el juego de pelota de Versalles. Uno de sus individuos ha hecho el juramento de sostener enérgicamente la república, resolviendo apoyar al gobierno de M. Thiers, mientras sostenga esta forma de gobierno.

El general Espartero y el señor Gomez de la Serna no aceptan la presidencia del Senado.

El señor Olózaga ha llegado á Alhama.

Han regresado á Italia las personas que componian el séquito de la Reyna.

Ha sido batida y disuelta la partida carlista de 60 hombres que habia aparecido en la provincia de Lérida.

Se han verificado tranquilamente las elecciones municipales en Paris. El comité central habia recomendado una candidatura de obreros, eseluyendo á los abogados y habladores. Ayer se intentó turbar el orden en algunos puntos, pero queda restablecido.

Consolidado, 26-55.

Madrid 28 marzo.

Se asegura que el señor Olózaga renuncia á la embajada de Paris.

La apertura de las Cortes se verificará en el Congreso.

Segun la «Correspondencia», es indudable que los partidos carlista y revolucionario intentan turbar el orden. Dúdase que lo consigan en vista de la energia de las autoridades.

Se han presentado en el Congreso 181 actas.

Créese que se arreglarán satisfactoriamente las cuestiones pendientes con marruecos.

El señor Nocedal será el jefe de los carlistas en el Congreso.

Reina tranquilidad en la Peninsula.

El «Diario oficial» de Paris del 27 publica una nota del Comité central en la que dicen que quiere imponer á la Asamblea nacional la promulgacion de una ley electoral de tal índole que la representación de las ciudades no sea en lo sucesivo absorbida por la representación rural. Segun el programa de la Municipalidad de Paris, esta quisiera que la Asamblea se ocupase solo de los intereses generales del pais, decidiese la paz ó la guerra y votase los impuestos, pero que todo asunto esencialmente parisiense fuera del domicilio del Municipio de Paris.

Paris 27 por la noche.—Generalmente ha obtenido gran mayoría casi en todas partes la candidatura del Comité central y de sus partidarios, exceptuándose los distritos primero, segundo y décimo-sesto. Hasta ahora el número de los que se han abstenido de votar es considerable.

Dice el «Bien Public» que las relaciones diplomáticas de nuestros representantes en el extranjero son muy difíciles y están casi interrumpidas á cau-

sa de los acontecimientos de Paris.

La «Cloche» dice que los hijos de Garibaldi se han negado á tomar parte en nuestras disensiones interiores, y que únicamente quieren combatir á los enemigos exteriores de la República francesa.

El empréstito francés á última hora, 52-40.

La partida que ha sido batida en la provincia de Lérida se componia de españoles, franceses é italianos.

El «Imparcial» desmiente la noticia relativa á cambios militares.

Segun el mismo periódico, se dice que un sargento ha pretendido insurreccionarse dando vivas á D. Carlos, pero que los soldados le han puesto preso gritando viva la libertad!

El obispo auxiliar de Madrid ha ofrecido sus respetos al Rey en nombre del arzobispo de Toledo.

Se asegura que el duque de Montpensier ha protestado del destierro en vista del cargo de diputado, y que ha anunciado al ministro de la Guerra que le acusaria en las Cortes.

La «Epoca» estrana que no se diga en que consisten las diferencias con Marruecos.

Dice el mismo periódico que se habla del general Espartero como base para una modificacion ministerial.

Las noticias de Argelia son alarmantes. Toma allí incremento la insurreccion.

Madrid 28.

Intentona carlista proyectada anoche en Córdoba, fue reprimida en el acto por los leales cazadores de Santander.

En el resto de la peninsula tranquilidad completa.

Reina tranquilidad en la Peninsula.

Los enemigos del orden mantienen cierta alarma en las provincias Vascongadas y en Teruel. Las autoridades vigilan.

En Córdoba los carlistas intentaron turbar el orden pretendiendo sobornar á la guarnicion, pero los mismos soldados cogieron á cuatro jefes carlistas.

Se atribuye gran importancia á la llegada del duque de Aumale á Versalles. Dícese que se trabaja para darle la dictadura.

Dúdase de que el general Espartero venga á Madrid.

En virtud de las reclamaciones del representante de España, Marruecos consiente en la libertad de los cautivos españoles que están en poder de una kabila.

La «Gaceta» publica un decreto creando un cuerpo de orden público destinado á la vigilancia de la corte y de las afueras.

Versalles 27. (Oficial).—La Asamblea ha desechado la proposicion que M. Luis Blanc hizo el sa-

bado para que se aprobase la conducta de los alcaldes de París.

M. Thiers pronunció con este motivo un discurso importante, siendo muy aplaudido, sobre todo por la izquierda. Aconsejó á todos los partidos la moderación, la prudencia y la discreción, declarando que el gobierno estaba resuelto á no favorecer á ningún partido y á respetar la república que era la forma de gobierno que habia encontrado establecida de hecho, y que la misión del gobierno en la Asamblea era la reorganización del país, á cual se hallaría después en estado de seguir el camino mas prudente.

Ha sido igualmente desechada otra proposición de que se declararan nulas las elecciones de París.

Estocolmo 27.—La reina está enferma de gravedad.

Versalles 27.—Ha llegado el duque de Aumale.

Versalles 28 (Oficial).—En Tolosa se han dispersado los representantes de la municipalidad, para lo cual han bastado 500 hombres, merced á la cooperación de los buenos ciudadanos.

Han fracasado todas las tentativas de insurrección en las grandes ciudades, y los autores de los desórdenes darán cuenta á los tribunales.

En París hay tranquilidad material. Los buenos ciudadanos y los amigos del orden han sido demorados en las elecciones. Los pedidos que empezaban á venir de los centros industriales se han paralizado.

Los buenos obreros se convencerán de que si se aleja el pan se debe á los adeptos de la Internacional. Preciso es también que sepan los agricultores que si el enemigo prolonga su permanencia en Francia se debe á los perturbadores. Si el gobierno, para evitar la efusión de sangre, ha contemporizado, no ha permanecido inactivo, y los medios para restablecer el orden estarán así mejor preparados y serán mas seguros.

Madrid 29 marzo

Dice el «Imparcial» que en la madrugada de ayer cuatro carlistas intentaron sublevar á la guarnición de Córdoba en favor de D. Carlos. Los soldados, contestaron dando vivas á la libertad é hirieron y prendieron á dos carlistas, huyendo los otros dos. A consecuencia de las diligencias instruidas por la autoridad, han sido presas tres personas mas.

Londres 28.—Napoleon Bonaparte visitó ayer á la Reina Victoria.

Bolsa: Consolidados ingleses, 92 5/8.—3 por 100 francés, 50 1/2.—Exterior español, 30 1/2.

Burdeos 29.—París 28.—La instalación de los delegados elegidos para la municipalidad de París se hace con gran pompa en las Casas Consistoriales. Se anuncia que las sesiones de la municipalidad no serán públicas, pero que se venderá diariamente un extracto.

El coronel Schelcher ha presentado la dimisión del mando de la artillería nacional.

Los periódicos moderados destinados á Versalles son secuestrados.

La conferencia de Bruselas no se reunirá hasta dentro de algunos dias.

El duque de Aumale no está en Versalles, sino en el Medio día de Francia.

Se anuncia que han desaparecido las barricadas de las cercanías de las Casas Consistoriales.

Las elecciones oficiales nacionales se verificarán el jueves próximo.

Reina completa tranquilidad en España.

El Consejo de Ministros se ha ocupado en algunos cambios de gobernadores.

El 31 de este mes se verificará la reunion, previa de la mayoría.

La oficialidad del regimiento que en Córdoba cogió á algunos carlistas ha celebrado un banquete brindando por el Rey y la Constitución.

Se reproducen los rumores de dictadura del duque de Aumale en Francia.

Algunos periódicos hablan de conspiraciones alfonsinas.

Bolsin: consolidado, 26-35; bonos, 7-80.

Madrid 30 marzo.

Los diputados republicanos celebrarán sesión previa el día 1.º del próximo abril.

La Reina se ocupa en aumentar los asilos de beneficencia.

Una carta de Córdoba dice que los oficiales se vistieron de soldados para descubrir la trama de los carlistas.

El señor Ruiz Zorrilla presentará á las Cortes la revisión del Código de comercio.

El fiscal del Tribunal Supremo de Justicia pide 24 meses de destierro para el arzobispo de Santiago.

Se dice que la quemadura del señor Olózaga en la mano es mas grave de lo que se suponía, pues se teme que se necesite hacer la amputación.

Bolsin: Consolidado, 26-30; á fin de mes, 26-35; bonos, 73-90; subvenciones, 49-40.

Versalles.—Se establece un campamento militar formado con los guardias nacionales llevados de todos los puntos de Francia. Se desconocen las intenciones del gobierno.

La «Gaceta» anuncia que mañana habrá recepción en Palacio con motivo de los dias del Rey.

El «Imparcial» dice que nada se ha resuelto aun sobre el cambio de gobernadores. El Consejo de Ministros se ocupó ayer nuevamente en esta cuestión sin haber dejado terminada la combinación.

Estos dias ha habido mucha actividad entre los agentes carlistas. Se dice que don Carlos habia ordenado que se intentara algun golpe de mano antes de la reunion de las Cortes y que se sostuviera la coalición con las oposiciones.

El «Imparcial» insiste en que es probable que el general Espartero presida el Senado.

El mariscal Bazaine ha llegado á Madrid.

Ayer la Reina estaba algo indispuesta.

Saint-Etienne 25.—En la noche última las Casas Consistoriales han sido invadidas por los sediciosos, los cuales han secuestrado al alcalde y al coronel de la guardia nacional. Al amanecer se ha tocado la generala, y los sediciosos han evacuado las Casas Consistoriales, de las que han tomado posesion las autoridades y la guardia nacional.

Marsella 24.—Ha sido proclamada la Municipalidad. Se dice que están presos el prefecto, el general y el alcalde. El movimiento se ha verificado sin efusión de sangre. La alocucion de la administración provisional del departamento está redactada en términos moderados y ha producido buen efecto. El pueblo está sorprendido, pero continúa la tranquilidad y los trabajos.

Madrid 26 marzo

Va á salir de Versalles para París una comisión de quince diputados de la Asamblea nacional, á fin de animar á los amigos del orden.

El fuerte Valeriano se halla en poder de la guardia nacional fiel al gobierno.

Los alemanes vuelven á armar los fuertes y baterías que poseen todavía.

El general Cremer manda á los insurrectos con Clusert como ministro de la Guerra.

M. Rouhuér ha sido puesto en libertad.

Una proclama de los diputados y alcaldes de París anuncia que para evitar que se derrame sangre se convoca á los electores para el domingo é invita á los habitantes á no abstenerse. Dicese que esta proclama es el resultado de la conciliación entre los delegados del Comité central y los delegados de la resistencia.

Las noticias de París de fecha del 25 son contrarias. En la noche del 24 decíase que la conciliación estaba hecha y despues parece que los batallones del Comité han hecho preparativos formidables de defensa.

Londres 26.—No ha cambiado la situación de París. Se asegura que la mayoría del Comité central se opone á las condiciones de arreglo propuestas por el partido del orden. Este ha hecho nuevas tentativas que producirán probablemente la rotura de las negociaciones entabladas.

Los alemanes ocupan nuevamente una fuerte posición en los alrededores de París.

La comisión revolucionaria ha nombrado unánimemente á Garibaldi jefe de las fuerzas del Municipio.

Se ha suspendido en Alemania la venta de caballos y el lisenamiento de las tropas de reserva.

Buchrest 25.—Treinta y tres diputados han propuesto á la Camará la destitucion del principe reinante.

Las últimas noticias de la Habana hablan de un encuentro favorable nuestras tropas.

De «La Crónica de Cataluña».

Madrid 28 marzo.

Firmanse felicitaciones á Espartero por salir de su retiro.

Mañana empezará su servicio el nuevo cuerpo de orden público.

Dicen las oposiciones que Espartero no vendrá por ahora.

El señor Ruiz Zorrilla desea descansar en la vida privada.

Han salido fuerzas para Alcañiz para vigilar aquel territorio.

Dicese que el señor Montemar regresará á Florencia.

Ha llegado el duque de Aumale á Versalles; se interpreta este paso como favorable á la constitucion de Francia. Créese que algunas potencias apoyan esta solición.

Madrid 29 marzo.

Confírmase que el señor Olózaga será elegido presidente del Congreso y el general Espartero del Senado.

Burdeos 28.—Un despacho oficial de Versalles dice que el plan de la insurrección en las grandes ciudades, ha fracasado completamente; que sus autores han sido llevados ante los tribunales; que en París hay tranquilidad material; que los amigos del orden han separado á los alcaldes que habian transigido con los insurrectos. Dice que la intervención de los obreros en la insurrección, se debe á la Internacional; que fala pan á los perturbadores; que la actitud de los alemanes ha sido para evitar sangre; que han contemporizado, sin por eso permanecer inactivos; que el gobierno cuenta con medios de restablecer el orden muy seguros.

CAMBIOS CORRIENTES EN LA PLAZA DE BARCELONA.

Dia 29 de marzo de 1871.

Table with columns for financial items (Desem-Capital, Deuda publica, Obligaciones del Estado) and values in Dinero and Papel.

Table with columns for financial items (Almansa á Valencia, Tarragona) and values in Dinero and Papel.

MAHON.

de Abril

MUY IMPORTANTE. Segun parte telegrafico que de nuestro digno Diputado D. Rafael Prieto y Caulés, ha recibido el Sr. Vice-presidente de la Junta de Comercio de esta Ciudad, de fecha 29 Marzo ultimo, queda ya acordado el restablecimiento del Deposito general de Comercio de este Puerto, que como saben nuestros lectores tenia solicitado la Junta con fecha 16 del referido mes por conducto del Diputado.

Felicitamos al Comercio por la obtencion de un establecimiento tan interesante, cuya supresion tanto preocupaba á los almacenistas de frutos coloniales; y damos en su nombre las debidas gracias al representante de la Isla por haberla alcanzado con el celo y actividad que le distinguen. Por el vivo interés que tomamos en la reeleccion del Sr. Prieto sentimos una verdadera satisfaccion cada vez que podemos consignar una mejora obtenida por él mismo en beneficio del Pais, para el cual no dudamos será la mejor justificacion de nuestros esfuerzos en pró de su candidatura.

Dice la chismosa CRONICA en su número de hoy

«Una pregunta sin pizca de malicia.—Sabráis querria decirnos el CONSTITUCIONAL porque razón, terminadas las elecciones de diputados á Cortes, se han despedido de la Carretera de Fornells á San Cristobal 28 jornaleros, entre ellos algunos muchachos que no tienen edad para votar si bien sus padres son electores?»

CONTESTACION.—Porque el empresario de las obras no puede dar mas latitud á los mismos, y con motivo de que los propietarios amigos de la CRONICA no permiten se entre en sus propiedades sin que preceda el pago de la indemnizacion de los terrenos demostrando con esto que no están dispuestos á hacer la menor concesion en beneficio de una obra tan importante para el Pais en general, como útil á sus mismas haciendas. Esta conducta con que se han distinguido ahora y siempre de los demás propietarios, prueba los deseos que les animan por el progreso de la Isla.

Conque Señora MOGIGATA, venga V. por otra

El Gobierno de provincia en el Boletín oficial del 27 de Marzo publica la siguiente:

Circular. De conformidad á lo prevenido en el artículo 4º decreto de 14 de febrero último, se invita á los Diputados provinciales que acaban de ser electos á concurrir á la primera sesion del cuerpo provincial el dia 3 de Abril proximo, Palma 27 de Marzo de 1871.—F. Coll y Moncasi.

COMUNICADOS.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL:

Ha sido en vano, apreciable amigo, el haber dirigido un reto á los redactores del periódico FEDERICAL «EL MENORQUIN» á fin de que tuviesen la habilidad de enseñar su rostro á la luz del sol, como cumple á los adalides de ideas sanas, rectas y justas, cuando tienen á bien atacar personalidades, tan honradas por lo ménos como puedan serlo los que dicho papel amasan. Ha sido en vano, repito, incitarles á prescindir del anónimo, que aunque lo conceptuo tolerable cuando se trata de doctrina, no puedo dispensarlo en el momento en que se mezcla, mediante ó no la conveniencia de partido, al individuo en discusion, polémica ó contienda, de resultados de las cuales pueda quedar lastimada con mayor ó menor intensidad, la honra particular ó publica de la persona cuya conducta pretendese discutir, vulnerar ó ridiculizar.

Mas, toda vez que esos ardientes defensores de la forma INMACULADA tienen por conveniente herir en la sombra, tal vez con la intencion de esquivar el bulto, á fin de no resultar maltratados en la refriega, será forzoso tomar lo que den y aprovechar el exiguo terreno que me conceden para mi defensa personal.

Lo haré así, calculando que mi mayor vindicacion será, la de reproducir las frases que me dedica el periódico FEDERICISTA en su número de 23 del actual, por toda contestacion á mi primer comunicado, no sin rectificarle dos pequeñas inexactitudes, en que sin duda con la mayor buena fé ha incurrido, pues no puede ménos de reconocer la más pura verdad en todo cuanto afirma, ménos en los dos puntos aludidos.

Veamos, empero, antes, lo que consignan los redactores ó el redactor oculto:

«Persona que figura entre el partido «cimbrion», aunque sin saberlo por ser «zapatero», es D. Antonio Cabrisas, avecinado en Ciudadela.

«Su entusiasmo por el candidato monarquico durante las últimas elecciones, casi ha rayado en locura».

«Para probarlo no dejaremos sin mencionar una «manifestacion «cimbrion» habida en aquella ciudad el domingo 5 del actual por la tarde.»

«Desde el balcon de una casa que se está edificando, digió la palabra un tal Sr. Oliver, maestro de escuela de Ciudadela á unos doscientos asistentes «entre hombres y muchachos».

«No faltaban los milicianos, peones-camineros, «guardias civiles etc., etc., etc.»

«Pusose en marcha la manifestacion: ocupaba la «vanguardia y enseñando los puños un «entusiasta «chebedor.»

«Seguia despues Don Antonio Cabrisas, vestido «de frac y sombrero de copa alta. Era tal su «entusiasmo» que á menudo arrojaba el sombrero á la «altura de las ventanas de los segundos pisos, y como «no de impremia direccion determinada, resul-

«taba que muchas veces iba á parar lejos de Don «Antonio, su sombrero.»

«Los muchachos se afanaban en recogerlo y llevarselo, y él, Don Antonio, saltando y manoseando, volvía á arrojarlo: ¡tanto «podía» el «entusiasmo!»

«Seguian dos ó tres banderas, un pendon, tres «linternas de papel: una de las primeras contenía el «lema de: Viva D. Rafael Prieto y Caulés, otra, «Viva Amadeo I; y la última Viva la soberanía nacional.»

«Tambien las linternas contenian otras inscripciones como: Viva la libertad hasta el cielo; Viva «nuestro candidato, etc., etc.»

«Entre voluntarios, peones, guardias civiles y «pueblo, iba el célebre Mojon (D. Camilo); con un «tricornio en la cabeza, un largo sobretodo, con su «correspondiente» banda, baston en las manos y «una gran cruz encarnada en la manga.»

«Al llegar frente á casa del Marqués arengó á los «suyos con breves palabras, alto el baston.»

«Parece que los gastos de la fiesta los sufragaba «D. Antonio Cabrisas, que, segun se nos dijo, de- «sertó de las filas republicanas.»

«Que esta evolucion le sea provechosa!»

«Habráse observado que el redactor anónimo no concede á la manifestacion á que alude más que unos doscientos concurrentes entre hombre y muchachos cuando tuvo lugar el discurso que pronunció el Sr. Oliver, y á tan «inocente» aseveracion es preciso replicar que si el articulista presencié el hecho, como debe suponerse, atendidos los detalles que dá, ó tenia la vista turbia, ó maliciosamente disminuye el número con la sana intencion que se deja traslucir, pues que de mugeres solas concurren más de la mitad del guarismo que cita y de este pueden dar testimonio más de ochocientas personas presentes, sin contar los guardias civiles, camineros ni voluntarios, que con tanta fruicion añade al número de manifestantes como á colectividades las mas importantes de la fiesta.

Tocante á lo del frac... (y esto á puro gracioso se cae á pedazos) debe haber sido efecto de alguna pequeña ilusion del escritor FEDERIFLACO, bien que como la funcion se verificó despues de comer, nada extraño seria que tuviese la digestion algo penosa y ya se sabe cuánto influyen en la vista los vapores del... estómago.

«Es verdad que tiré al aire el sombrero; pero es preciso que entienda el escritor Republi-cuco que tanto éste como la manifestacion, fueron costeados por dinero que era mio, y ganado honradamente á fuerza de trabajo y sudor.»

Disjímule V., Sr. Director, la molestia que le causó, distrayéndole acaso de otras ocupaciones mas importantes y quizá más fecundas en buenos resultados para las ideas que tan brillantemente defiende el periódico de su digna direccion; pero considere V. que un pobre zapatero como yo, que deja su horma y su cuchilla para EMPUÑAR la pluma, tal vez será acreedor á que se le haga la limosna de destinarle un pequeño espacio en sus columnas para dar cabida á sus alquitranadas eñebraciones.

Ruégole pues, encarecidamente se sirva mandar insertar las anteriores líneas y será otra fineza más de las muchas que tendrá que agradecerle su afmo. amigo y S. S. Q. B. S. M.—Antonio Cabrisas.

P. D. Suplico á V. y demás amigos de esa que no se rian por aquello de la famosa EVOLUCION que tanto parece mortificar al desconocido FEDERICHUSCO.—C.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldia Popular de Mahon.

Con arreglo á lo prevenido en el art. 58 de la Ley de 26 Enero de 1856, el sorteo de los mozos sujetos al presente reemplazo se verificará el domingo dia 2 de los corrientes en esta Casa Consistorial, empezando el acto á las siete de la mañana.

Lo que se anuncia al público para su inteligencia. Mahon 30 de marzo de 1874. — El Alcalde 1.º Gerónimo Escudero.

El señor Administrador de Propiedades y derechos del Estado, con fecha 23 del actual me dice lo siguiente:

«Habiendo pasado á ser propiedad del Estado, los bienes que pertenecieron al Real Patrimonio, se ha encargado esta Dependencia de la administración de los que existen en esta Isla, entre los cuales figuran los censos que se contribuían al referido ramo. En su consecuencia he de merecer de V. que en obsequio del servicio público se sirva disponer se den los convenientes pregones á fin de que los censatarios de dicha clase que adeudan la pensión últimamente vencida u otras anteriores, se presenten en esta oficina de mi cargo dentro del término de 15 días á hacer efectivos sus descubiertos. Al mismo tiempo espero se servirá hacer público que los que prestan censos al referido Real Patrimonio pueden solicitar su redención lo mismo que los que los prestaban á las Comunidades y Conventos de esta Isla, estando facultada esta Administración para curar las solicitudes que al efecto se formalicen.»

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. — Mahon 30 marzo 1874. — El Alcalde 1.º Gerónimo Escudero.

Catalina Orilla y Parpal, viuda, madre del soldado de infantería Lorenzo Villalonga, se servirá presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento para enterarle de un asunto que le interesa. Mahon 4.º Abril de 1874. — G. Escudero.

Don Domingo Vidal y Vives, Juez municipal, letrado de esta ciudad Regente el de 1.ª instancia de la misma y su partido.

Hago saber: Que el día veinte y ocho del próximo Abril á las once de la mañana, siendo la postura competente, se venderá simultáneamente en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Mayor, en nueva y pública subasta, una casa sita en dicha villa, calle de la Bolla y Bincomidicho de Doms perteneciente al menor D. Antonio Pons y Meliá, con arreglo al pliego de condiciones que obran en la Escribanía del infrascrito y en la Secretaría del referido Juzgado Municipal y bajo el tipo de mil setecientas pesetas; pues así lo he mandado con providencia de ayer dada á instancia de los interesados en el expediente sobre venta de dicha casa. — Dado en Mahon á veinte y nueve de Marzo de mil ochocientos setenta y uno. — Domingo Vidal. — Pablo Teixidor, Escribano.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el día 4 de abril de 1874.

Constará de 15.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno distribuyéndose 675.000 pesetas en 746 premios, á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	160.000
1. de	80.000
1. de	25.400
1. de	10.000
12. de	3.000
360. de	600
370. de	400
746. de	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espandan á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 28 de marzo de 1874. — Juan Rodríguez.

En la Redaccion e Imprenta de este periódico, calle del Bastion, número 39, Mahon, se admiten pedidos á las obras religiosas que á continuacion se espresan, propiedad todas ellas del Heredero de la acreditadísima y muy conocida casa de don Pablo Riera, de Barcelona. Igualmente posee dicha casa un abundante y variado surtido de estamperia fina y ordinaria, de cuyas clases y precios podrán enterarse por el catálogo particular que obra en nuestro poder, las personas que deseen adquirir algunas de ellas.

Camino Recto, relieve, 5 reales vellon. — Meditaciones, id., 4 1/2 rs. — Visitas al Santísimo Sacramento, id., 4 1/2 rs. — Imitacion de Cristo, id., 7 rs. — Semana Santa, castellana, id., 8 rs. — Idem latina, id., 8 rs. — Idem latina-castellana, id., 10 rs. — Ejercicio práctico, id., 4 rs. — Del Divino Amor, id., 6 rs. — Devoto de San Luis Gonzaga, id., 6 rs. — Espiritu de la Biblia, id., 5 rs. — Obsequio católico, id., 6 rs. — Preparacion para la muerte, id., 5 rs. — La Doncella cristiana, carton, 1 1/2 rs. — Libro de la Juventud, id., 2 rs. — Ateismo en mangas de camisa, rústica, 1 rs. — Llamamiento á la Juventud, id., 4 rs. — De la Dignidad, id., 7 centimos. — Iglesia Romana, media pasta, 40 rs. — Caridad cristiana, id., 14 rs. — Selva de materias predicables, pasta, 48 rs. — Fabiola, id., 8 rs. — Cristiada, francesa, 6 rs. — Espiritu de Pio IX, id., 6 rs. — Benjamina, id., papel fino, 5 rs. 75 cent., y muchas otras que tambien podrán verse en el catálogo.

Casino del Progreso

en S. Luis

Se recuerda á los Sres. Sócios que el próximo domingo 2 de Abril á las 4 de la tarde, se celebrará la Junta general ordinaria que previene el Cap. 5.º art.º 22 del Reglamento.

S. Luis 29 Marzo 1874. P. A. de la J. — P. B. Valls, Srio.

ATUN SALADO (SORRA)

de superior calidad.

A 14 y 16 céntimos tercia lo encontrarán

sus numerosos parroquianos y cuantas personas lo deseen en la calle de Annover núm. 1 tienda de Gimier.

LA PALMA.

CONFITERIA Y PASTELERIA.

Calle Annover núm. 17.

Su dueño participa á este respetable público que en dicho establecimiento se encontrará un grande y variado surtido de Caramelos caprichosamente envueltos con elegantes papeles y aromatizados con las finas y ricas Ecencias mas acreditadas por sus gustos. En clase de caramelo los habrá de:

- Fruta trasparente. — Petaodos.
- Litografiados. — Franceses.
- Prusianos. — Cromos.
- Alfámiques. — De Damas.
- De los Alpes. — De Café.

Tambien se encontrarán una gran variedad de pastillas entre ellas las muy acreditadas de Café con Leche, y una gran variedad de dulces y frescos palos de Jacobos con crema, borrego de ensaymada, de superior calidad al módico precio de 4 sueldos libra.

BEGALO.

Altamente satisfecho su dueño de la buena acogida que desde su abertura en dicho establecimiento le han ido favoreciendo sus Sres. parroquianos desde hoy regalará por cada 4 rs. un billete en el cual entrarán en suerte á un lujoso Ramielte de caramelo que se sorteará el dia 16 del corriente.

CONFITERIA DE ANDREU.

CALLE DE S. ROQUEN.º 9.

GRAN SURTIDO DE CAMELOS de todas clases, finos, elegantes, con gusto de Peras, Ananas, Rosas, Fresas, Limon, Menta, etc.

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS

de los autores D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraídas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesias de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS. — 2.ª Edicion aumentada con algunas poesias de afamados autores. Consta de un tomito de 160 págs., encuadernado al carton.

2 rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fabulas, como libro de lectura en las Escuelas de Instruccion primaria se recomienda por sí sola como cuestion de economia para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera ensenanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia. — Edicion esmerada.